
 STADT FURTWANGEN IM SCHWARZWALD 
  

                     Stadtverwaltung 
 
 
 

    
 
 
 

Niederschrift Nr. 11 
 
über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Neukirch am 6. April 2016 von 20:00 Uhr bis 
21:50 Uhr im Sitzungsraum im Rathaus Neukirch 
 
 

Vorsitzender:  Ortsvorsteher Rainer Jung 
 
 

Zahl der anwesenden Mitglieder:  5  (Normalzahl: 6) 
 

Namen der nicht anwesenden Mitglieder:  Martin Kaltenbach 
 
 

Schriftführer:   Ortschaftsrat Martin Dorer 
 
 

Sonstige:   ./. 
 
 

Besucher:    6 
 

Presse:   0  
 
 
Nach Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass 
 

1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 18.03.2016 ordnungsgemäß eingeladen worden ist, 
 

2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Sitzung am 30.03.2015 ortsüblich bekannt ge-
macht worden ist;  

 
3. der Ortschaftsrat beschlussfähig ist, weil mindestens 4 Mitglieder anwesend sind; 

 

4. die Ortschaftsräte Jochen Löffler und Martina Fleig als Urkundspersonen bestimmt werden. 
 
 

Tagesordnung öffentlich 

 
 1.  Aktuelle Stunde 
 1.1.  Anfragen von Einwohnern (Fragestunde) 
 1.2.  Bericht über die Erledigung von Ortschaftsratsangelegenheiten 
  
 2.  Stellungnahme zu Baugesuchen 
  
 3.  Skateranlage; Standort und Beteiligung an den Kosten 
  
 4.  Verschiedenes 
  
 5.  Bekanntgaben, Offenlegung, Anträge und Anfragen 
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TOP 1 Aktuelle Stunde 
  

TOP 1.1 Anfragen von Einwohnern (Fragestunde) 
  

Carmen Dorer frägt nach dem Ausbau des Gehweges auf der Hauptstraße Richtung 
Hexenloch.  
 
Rainer Jung erläutert die Sachlage, wer für den Ausbau des Gehweges zuständig ist. 
Leider ist genau in diesem Punkt die Ansicht im Landratsamt unterschiedlich zur Sicht 
der Stadt. Laut Prioritätenliste Straßenbau sind noch 12 Millionen Euro an Maßnahmen 
vorhanden, die von der Stadt noch zu erledigen sind. Für den Straßenbau ist in der 
Stadt nur eine Million pro Jahr vorgesehen, so dass der Ausbau nicht in Sicht ist.   
  

  
 

TOP 1.2 Bericht über die Erledigung von Ortschaftsratsangelegenheiten 
  

Rainer Jung berichtet, dass er mit dem Bauamt im Café war und dass die Quadratme-
terzahl des Cafés ermittelt wurde, so dass der Mietbetrag für das Café ermittelt werden 
kann. Die Räume sollen für Veranstaltungen den Bürgern und Vereinen zur Verfügung 
gestellt werden. Die Nachfrage nach den Räumlichkeiten ist recht groß. 
 
Die Wikingerhütte für den Rössleplatz ist bestellt und sollte in den nächsten Tagen 
oder wenigen Wochen installiert werden können.   
  

  
 

TOP 2 Stellungnahme zu Baugesuchen 
  

Antrag auf Befreiung:      Annika Riesle, Am Sportplatz 1, 78120 Furtwangen 

                                 Flurstück: 46/1 

 
Die Bauherrin möchte einen Schall- und Sichtschutz auf dem Gelände vor dem Haus 
installieren. Da die Bauherrin eine Bruchsteinmauer errichten möchte, die eine Höhe 
von 2,40 m Höhe erreicht, ist eine Befreiung (Material und Höhe) durch den Ortschafs-
trat notwendig. Frau Annika Riesle bietet der Stadt an, dass die Stadt einen Meter vom 
Grundstück für einen Gehweg kaufen könnte. Unter der Maßgabe, dass die Stadt 
Furtwangen zu einem vertretbaren Preis den angebotenen einen Meter vom Grund-
stück auf der gesamten Länge entlang der Straße „Am Sportplatz“ erwirbt mit dem Ziel 
für die Zukunft einen durchgängigen Gehweg auf der Straße „Am Sportplatz“ realisie-
ren zu können, erteilt der Ortschaftsrat die Zustimmung zur Befreiung. 
 
Der Ortschaftsrat stimmt mit 4 Ja-Stimmen und einer Gegenstimme für die Befreiung.   
  

  
 

TOP 3 Skateranlage; Standort und Beteiligung an den Kosten 
  

Rainer Jung hat mit dem Bürgermeister gesprochen und seine Zustimmung erhalten, 
dass man die Skateranlage auf dem Gelände vor dem Rasenplatz der Sportfreunde 
Neukirch anlegen könnte. 
 
Weil die Anlage im öffentlichen Raum steht, ist es notwendig, dass diese vom TÜV 
abgenommen wird. Angedacht ist eine Anlage in der Form wie eine Wanne, die im 
Boden eingelassen wird. Man kann auf allen Seiten in diese Wanne einfahren. Auf-
grund der Witterungsverhältnisse ist es angedacht diese Wanne zu betonieren, damit 
diese dem Wetter standhält.  
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Florian Dorer und Lars Braun erläutern dem Ortschaftsrat Ihre Ideen zur Finanzierung. 
  - Am 14.05 Kuchenverkauf im Sporthaus (Kuchen würden gespendet werden) 
  - Am 28.05 Stand beim Sportfest (Kuchen würden auch hier gespendet werden) 
  - Bei den Veranstaltungen „Bier nach Vier“ wäre auch eine Verkaufsmöglichkeit 
  - Beim Dorfhock würden Sie einen Stand mit Eis betreiben.  
 

Antrag: 
Der Ortschaftsrat unterstützt das Vorhaben und stellt aus den Verfügungsmitteln max. 
5.000 € zur Verfügung, unter der Voraussetzung, dass die Spendensumme und der 
Erlös der Finanzierungsveranstaltungen mindestens 1.000 € erbringen. Wenn die Kos-
ten geringer ausfallen, würde der Betrag aus den Verfügungsmitteln entsprechend 
kleiner ausfallen. 
 
Der Ortschaftsrat stimmt dem Antrag mit 5 Ja-Stimmen einstimmig zu.   
  

  
 

TOP 4 Verschiedenes 
  

Anschaffung Lichtervorhänge für die Weihnachtsbeleuchtung. Die LED-Beleuchtung 
würde mit der Beleuchtung des Weihnachtsbaumes gekoppelt werden. Die Kosten 
liegen bei ca. 1.500,-- € 
 
Abstimmung: Dem Antrag wird mit 5 Ja-Stimmen zugestimmt.   
  

  
 

TOP 5 Bekanntgaben, Offenlegung, Anträge und Anfragen 
  

Im Rösslekeller wären die Räumlichkeiten geeignet, um den Keller auch als Standes-
amt nutzen zu können.  
 
Umwelttag zwischen 21.04.2016 – und 23.04.2016 
Die Neukircher Vereine sind darin fest eingebunden. Der Ortschaftsrat würde sich am 
Umwelttag auch wieder beteiligen. Der Ortschaftsrat trifft sich am 22.04.2016 um 
18:00 Uhr am Rathaus Neukirch. 
 
Jochen Löffler frägt erneut nach der Straßenbeleuchtung in der Schulstraße und Tal-
straße. Rainer Jung hatte sich ebenfalls bereits beim städtischen Bauamt darüber be-
schwert, dass die Beleuchtung immer noch nicht erneuert wurde. 
 
Michael Schätzle erfragt, ob die Vereine an der Staffelung der Mietpreise der Räum-
lichkeiten beteiligt werden. Rainer Jung verneint dies. Die Staffelung wird von der 
Stadt anhand der Quadratmeter der Räumlichkeiten generell berechnet.    
  

 
 
Die Richtigkeit der Niederschrift Nr. 11 wird beurkundet. 

 
............................................ 

Rainer Jung 
Ortsvorsteher 

 
............................................ 

Martina Fleig 
Ortschaftsrätin 

 

 
............................................ 

Martin Dorer 
Schriftführer 

 ............................................ 
Jochen Löffler 
Ortschaftsrat 
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